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Edito
L’avenir des communes en péril

« Nous allons vers l’évanouissement 
des communes. »

Cette phrase, issue de la bouche 
du secrétaire d’État à la « réforme 
territoriale », M. André Vallini, montre 
l’objectif des lois en cours, qu’elles aient 

été prises sous Sarkozy (décembre 2010) ou 
sous l’ère « Lebranchu-Hollande », ou encore à 
venir comme le projet de loi NOTRe (Nouvelle 
Organisation Territoriale de la République)  
en discussion à la chambre des députés en 
décembre. Vider les communes de leurs 
compétences (gestion des sols –PLU-, action 
sociale, voirie, tourisme …) au profit, ici des 
intercommunalités, et ailleurs des métropoles, 
doit interpeller les citoyen(ne)s que nous 
sommes toutes et tous. Élu(e)s, nous sommes 
pour l’intercommunalité à partir du moment où 
celle-ci est librement choisie par les communes 
et non imposée à marche forcée comme 
actuellement. L’attachement très fort à l’échelon 
communal s’explique par le besoin de proximité 
entre élus et population, car c’est là que s’ancre 
véritablement la démocratie. S’attaquer aux 
finances communales est une autre facette de la 
remise en cause de la commune. Si l’on projette 
les baisses de dotation aux communes décidées 
par l’État (cf page 13, article de Claude Vaudry), 

en 2017, notre capacité d’investissement 
fondrait de  près de moitié à Ploulec’h.
Bien sûr, tout cela au nom des nécessaires 
économies face à la dette publique de l’État 
français. Économies qu’André Vallini a dit lui-
même dans Ouest France qu’elles ne pourront 
devenir effectives qu’au mieux dans une dizaine 
d’années. Économies face à une dette publique 
amplifiée, contractée par le sauvetage des 
banques en 2008. Économies qui vont mettre 
en cause des emplois communaux et vont 
« obliger » à une mutualisation forcée des 
services notamment, là encore, au niveau de 
l’intercommunalité… où il faudrait tenter 
de continuer à répondre aux besoins de la 
population avec  moins, beaucoup moins.

Élu(e)s sur une liste citoyenne en mars dernier, 
la majorité municipale prend à cœur de 
défendre l’institution municipale, la démocratie 
de proximité. Nous ne voulons pas que la « 
mairie » devienne  « agence communale », 
laquelle n’aurait plus qu’à gérer l’état civil 
(naissances/décès) et les places dans le 
cimetière, et renverrait les citoyen(ne)s au 
siège de l’agglomération pour toutes les autres 
questions.
À l’évidence, les élu(e)s seul(e)s n’y arriveront 
pas. La population, les citoyen(ne)s, doivent s’en 
mêler.

Jean-Marie BOURGOIN
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Ploulec’h   360°  
5/8 JUILLET
EXPO DE PEINTURE
Organisée par la Municipalité, cette 22e édition 
de l’exposition de peinture s’est déroulée 
comme chaque année début juillet à la salle 
des fêtes. Plus d’une vingtaine d’exposants, 
de styles différents sont venus présenter leurs 
œuvres, en plus de Mireille MANRIQUE qui en 
était la marraine. On notera que pour la 1re fois, 
des jeunes ont aussi accepté d’exposer leurs 
tableaux. Merci à eux !

6 SEPTEMBRE
FORUM DES ASSOCIATIONS
Le public a été nombreux cette année au forum 
des associations qui s’est tenu pour la 1re fois 
un vendredi soir (de 17h à 21h)  à la salle des 
sports. Côté activités, il y en avait pour tous les 
goûts : sport, culture et patrimoine, loisirs et vie 
locale. Les associations sont satisfaites d’avoir 
enregistré des adhésions supplémentaires.

10 AOUT
FETE DU PAIN
La fête du pain a rencontré un franc succès 
aussi bien au niveau de la population locale, 
que des personnes de passage ou des touristes. 
Les enfants étaient également de la partie, car 
un atelier de fabrication de pain à l’ancienne 
leur était dédié. C’est 400 pains qui ont été 
enfournés ce jour-là tandis que le moulin, lui,  
ne désemplissait pas de visiteurs.

Avec vous à Ploulec’h -  N°2
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4 NOVEMBRE
MARCHÉ SPECIAL HALLOWEEN
Courges et potirons étaient au menu des 
animations proposées pour le marché 
d’Halloween. Les clients ont pu participer 
gratuitement à une tombola pour gagner un 
panier garni préparé par les commerçants et la 
municipalité, tandis que les enfants de l’école 
s’étaient chargés de la décoration des citrouilles 
dans le cadre des ateliers  proposés sur les 
temps périscolaires.

26 SEPTEMBRE
REUNION PUBLIQUE
Conviés à une réunion publique par la nouvelle 
équipe municipale, les habitants  de Ploulec’h 
sont venus nombreux écouter et participer au 
débat autour du projet de salle multifonction. 
Après une présentation sous forme de 
diaporama, les personnes volontaires ont pu 
donner leur avis, faire part de leurs inquiétudes, 
ou questionner le maire et les conseillers sur 
des aspects techniques, financiers ou liés à 
l’urbanisme.

27/28 SEPTEMBRE
JARDINS EN FÊTE
Cette année, sous un soleil radieux,  l’Association 
de modélisme de Ploulec’h organisait sa 4ème 
édition deJ ardins en Fête. Ce rendez-vous des 
professionnels et des amoureux des plantes 
et des jardins  a drainé un large public. Les 
visiteurs ont aussi profité du cadre exceptionnel 
du château de Kerninon mis à disposition 
généreusement par Jean de Belizal pour 
l’occasion.

18 OCTOBRE
JOURNÉE VERTE
Une trentaine de bénévoles de Ploulec’h et de 
Ploumilliau se sont réunis pour entreprendre 
une importante opération de nettoyage de la 
vallée du Léguer côté Ploulec’h. 
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Ploulec’h en actions

Les travaux dans la commune

OBJECTIF VISIBILITÉ

Cette année, une section de badminton s’est ouverte. Pour 
une bonne pratique de ce nouveau sport, la mairie a 

tracé 4 terrains et  a offert 3 paires de poteaux de badminton.
Cela servira également pour les activités périscolaires. Par 
la même occasion depuis de nombreuses années le terrain 
de basket n’était plus aux normes pour les compétitions, la 
mairie a donc fait retracer les lignes . Le tennis a vu également 
un rafraîchissement de son tracé pour plus de visibilité par 
rapport aux autres. Les tracés ont été faits par une entreprise 
spécialisée dans ce domaine.

La sécurisation des cloches de l’église 
a été engagée avant que celles-ci 

ne présentent des risques et qu’elles 
ne soient fragilisées. Ce constat a été 
identifié lors du passage du contrôleur 
cet été.

NOUVEAU

Un cimetière remis à neuf

Les cloches s’en vont...

Au cimetière, afin d’améliorer 
l’aspect et de simplifier l’entretien 
des allées et des pourtours 
des tombes, des travaux de 

décaissement puis la pose d’un géotextile 
recouvert de nouveaux gravillons, avec 
identification du secteur réservé aux 
enfants, ont été réalisés par les services 
techniques. Cette opération conséquente 
sera prolongée l’année prochaine si nous 
constatons une réelle amélioration au 
printemps prochain.

Le programme de voirie défini 
par l’ancienne municipalité s’est 
terminé fin octobre pour la reprise 
de la chaussée de la rue des frères 

Lagadec en étroite collaboration avec les 
services techniques de Lannion. Ces travaux 
font suite à ceux déjà effectués route de 
Kerloas et du parking des écoles-locaux 
techniques. Ceux-ci ont été réalisés par le 
syndicat de voirie de Plouaret-Plestin.

Des travaux sur les réseaux d’eau pluviale 
vont débuter avant fin  2014. Les services 
de Lannion-Trégor Communauté ont été 
missionnés pour la réalisation de ceux-ci.

Une convention vient d’être signée avec la 
ville de Lannion pour le roulage-aération 
trois fois par an du terrain des sports. 
L’éclairage du plateau derrière l’école sera 
réalisé fin d’année 2014.

AVANT

APRES

Avec vous à Ploulec’h -  N°2
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Ploulec’h en actions

La fin de l’année scolaire de juin 
s’est déroulée de façon agréable 
pour nos écoliers avec les dernières 
sorties et notamment la randonnée 

encadrée par Denise et Mireille, que nous 
remercions, avec la traditionnelle kermesse 
de l’école organisée par l’Amicale Laïque... 
La pause de l’été a également permis au 
service technique de réaliser différents 
travaux comme la réfection des sanitaires en 
maternelle ainsi que certains revêtements 
de sol ; l’entourage des arbres, l’éclairage 
des tableaux et installations d’écrans de 
projection dans chaque classe... Depuis, les 
enfants ont retrouvé le chemin de l’école et 
ce sont 159 élèves qui sont inscrits à cette 
rentrée 2014 répartis en 7 classes : PS2/MS, 
PS1/GS, CP, CE1/GS, CE2, CM1 et CM2.  

L’accueil périscolaire et les TAP : 
ce qui change
Pour faire suite à la réunion publique 
avec les partenaires de l’école du 17 juin 
dernier, un travail de réflexion autour de 
la facturation s’est fait avant l’été afin que 
l’aspect financier ne soit pas un frein à la 
participation des enfants. Nous avons plaisir 
de faire ensemble, de partager, de jouer, 
de manger... Conclusion  : mise en place 
d’une tarification modulée en fonction des 
ressources, gratuité des TAP, accueil gratuit 
le mercredi midi pour permettre aux parents 
de reprendre leurs enfants, facturation de la 
garderie à la demi-heure...

Par ailleurs, l’informatisation du service 
périscolaire, organisée sur les vacances de la 
Toussaint, va nous permettre d’être encore 
plus réactifs et d’être en adéquation avec les 
attentes des parents : l’utilisation d’Internet 
pour visionner le programme, pour s’y 
inscrire, pour imprimer des documents, 
et pour échanger avec la coordinatrice... 
C’est aussi un gain de temps considérable 
dans l’état des présences, la facturation, la 
déclaration CAF, les différentes statistiques...

Depuis septembre, Delphine MEVEL, notre 
coordinatrice des temps périscolaires, est 
désormais disponible en début d’après-
midi pour organiser et enrichir ces temps 
d’activités. Elle est l’interlocutrice privilégiée 
des parents. Elle est accompagnée dans ces 
missions par  : Brigitte, Maryse, Delphine, 
Coralie et Lucie. Des bénévoles se joignent 
également à elles ponctuellement comme 
Denise et Mireille pour la randonnée, Claire 
pour l’atelier «Lire et faire lire», Laurent le 
jardinier, Brigitte pour le yoga, l’association 
du modélisme... Toute nouvelle proposition 

est la bienvenue. Une salle périscolaire 
a également été entièrement dédiée à 
l’accueil des enfants le matin et le soir, 
mais aussi pour l’organisation des TAP. De 
nouveaux jeux et mobiliers sont en cours 
d’acquisition.
Une volonté de faire tout ensemble

Nous avons la réelle volonté d’échanger et 
de travailler avec l’ensemble des partenaires 
éducatifs de notre commune  : les parents, 
les enseignants, l’équipe d’animation 
afin d’être au plus près des attentes des 
enfants dans la préparation des ateliers par 
exemple, mais aussi sur le temps du repas 
où nous réfléchissons à une organisation 
plus adaptée au moment du service. 
C’est dans ce cadre que nous donnons la 
possibilité aux parents qui le souhaitent de 
venir déjeuner au restaurant scolaire avec 
les enfants. Ce moment de partage se fera 
uniquement sur réservation, dans la limite 
des places disponibles. Une information 
plus précise sera donnée aux enfants 
prochainement.

La commission menu qui se déroule 
avant chaque période de vacances est 
également un lieu d’échange avec l’équipe 

de restauration et Irène pour identifier les 
menus qui seront proposés aux enfants. Les 
parents y sont les bienvenus.

Vous pouvez joindre Delphine MEVEL par mail : 
         delphine.mevel@ploulec’h.fr

L’atelier Graph..

Encadré par Thomas, l’animateur 
Jeunesse du SIVU, un atelier Graph, 

en partenariat avec ERDF, s’est déroulé 
au cours de l’été. Malgré un taux de 
participation faible, le projet a pu être 
maintenu et aboutir à une fresque sur 
le transformateur à l’entrée de notre 
commune. Suite aux premiers contacts 
avec des jeunes, des idées ont été 
émises, des projets devraient voir le jour. 
Nous les encourageons aussi à venir 
nous rencontrer afin d’échanger sur des 
propositions. En parallèle, le programme 
toujours très riche du centre de loisirs «Aod 
Ar Brug» (SIVU) a permis aux plus jeunes 
(moins de 12 ans) de bons moments de 
détente tout au long de l’été.

De gauche à droite sur la photo : Brigitte, Coralie, Maryse, Delphine, Lucie et Delphine (coordinatrice)
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Le forum, 
le vendredi c’est 
permis !

L’été de Mireille

Cet été, Mireille est partout, si vous ne l’avez pas vue à Ploulec’h c’est que vous 
étiez en vacances. On pourrait dire que Mireille est au four et au moulin. Mireille 
a été la marraine de notre exposition de 
peinture qui a rencontré un large succès, elle 

a ensuite marché avec les jeunes écoliers pour leur faire 
découvrir les joies de la randonnée avant de prendre en 
charge celle d’été en compagnie de Denise, Jean-Claude 
et Philippe pour montrer aux touristes les chemins de 
notre belle commune. Plus de 40 personnes présentes 
chaque mardi. Enfin, vous ne le savez peut-être pas, mais 
si vous allez visiter le moulin vous croiserez certainement 
le chemin de Mireille.

Belle réussite pour la nouvelle 
formule du forum des 
associations  
Les habitants de la commune ont 

répondu présents vendredi 5 septembre, de 
17 h à 21 h pour le forum des associations 
organisé par la Mairie à la salle des sports. 
Une innovation pour cette manifestation 
qui a été déplacée cette année, au gymnase, 
pour plus d’espace et de convivialité. Pour 
l’occasion, un dépliant des associations 
de Ploulec’h a été édité et distribué dans 
toutes les boîtes aux lettres de la commune, 
il est également disponible à la Mairie 
ou sur le site internet. Cette organisation 
s’inscrit aussi pour les élus de la commune, 
dans une logique de promotion de la vie 
associative et du bénévolat. Ce sont en effet 
les associations et les clubs qui font vivre et 
animent Ploulec’h au quotidien. 

Le public venu nombreux au forum a 
pu profiter de ce moment privilégié 
pour s’inscrire, échanger, ou découvrir 
de nouvelles activités (badminton, 
boomerang) parmi les stands présents dans 
la salle. Les parents et les enfants qui étaient 
là ont ainsi pu choisir une activité pour la 
saison, avant de prendre une crêpe et un 
rafraîchissement offerts par la commune. 
Rendez-vous l’année prochaine, la formule 
sera certainement conservée et enrichie par 
des démonstrations.

Rencontre avec

 

Née à Lannion en août 1963, 13e Enfant d’une 
fratrie de 14, une des filles des transports 

LANDOIS, l’entreprise était encore sur 
Ploumilliau il y a quelques années.

Infirmière anesthésiste à l’hôpital de Lannion 
depuis 1984 en étant passé par Saint-Brieuc, 

Paimpol, Brest et Caen.
Mère de jumeaux de 22 ans, j’habite Ploulec’h 
depuis 1986, active au niveau de différentes 

associations (amicale laïque, comité des fêtes, 
boules bretonnes).

Ma fonction au sein du Conseil 
Municipal : 4e adjointe affectée aux 

affaires sociales, solidarité et seniors. Je 
suis disponible pour tous les habitants 
de la commune ayant des problèmes 
sociaux, financiers ou personnels, sur 
rendez-vous à la mairie. Je vous recevrai 
au plus vite, j’ai également été élu 
comme vice-présidente du CCAS (Centre 
Communal d’action sociale). Afin de 
traiter les problèmes que chacun d’entre 
nous peut rencontrer lors de notre vie.
Je vous informe également que les 
ateliers séniors reprendront début 2015, 

Qui est 

Véronique BOËTÉ ?

Avec vous à Ploulec’h -  N°2
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Ploulec’h en action

Après halloween, un marché de Noël !

Jennifer  LE BON 
crêpes galettes / garnitures 

variées / possibilité de réserver 
par téléphone

Le mardi Ploulec’h fait son marché : 
circuits courts, produits frais et de 
qualité dans une ambiance chaleu-
reuse et conviviale… on y revient !

Développer un service de 
proximité et contribuer à 
l’animation du bourg, c’est le 
pari qu’a relevé la nouvelle 

municipalité depuis le 17 juin dernier en 
proposant aux habitants de Ploulec’h et 
aux personnes de passage un marché 
hebdomadaire. Chaque mardi de 16  h 
à 20  h, entre 5 et 10 commerçants vous 
proposent leurs produits frais et locaux  : 
fruits et légumes, pain, fromage (de vache 
et de chèvre), miel, confitures, boucherie, 

charcuterie, plats préparés, produits de 
la mer, produits corses, plats à emporter 
et produits d’hygiène et d’entretien. Un 
grand nombre de produits sont issus 
de l’agriculture biologique ou sont 
élaborés dans une démarche de respect 
de l’environnement. Situé au cœur du 
bourg, ce rendez-vous hebdomadaire qui 
participe au dynamisme et à l’économie 
locale devient également un lieu d’échange 
et de convivialité pour la population.

Á venir   le 16 décembre  : le marché 
de Noël. Le programme est en cours 
d’élaboration (animations musicale, et 
produits festifs)

Le Chiffre 

Eric UNVOAS 
 boucher /charcutier /traiteur Florence LE GALL

fromage de vache / sec, frais, 
fromage blanc/ tome et 

ploumembert

Frédéric GRONE
produits écologiques / entretien 
pour toute la maison / hygiène 

corporelle

Sylène CROJAN
maraîcher producteur / 

légumes de saison / pain

Mickaël ROULLEY
fruits de saisonCathy COUPPEY

plats à emporter / viande ou 
poisson / desserts au choix

Amandine CARLOTTI
produits corses / confitures 
gâteaux miel / charcuterie

Isabelle GELARD
produits de la mer / algues 

culinaires / sel soupes conserves

Marie HERNU
Fromages de chèvre / tome
faisselle / produits dérivés 

 ( savon) / œufs 

       
Qu’est-ce qui vous motive à venir faire vos 
courses au marché ?

Tout d’abord, c’est au bourg et c’est très convivial,  
on y rencontre du monde. Les commerçants sont 
sympathiques et les produits sont très frais et de qualité. 
Et puis pour moi c’est aussi important de faire marcher le 
commerce local. 

Rencontre avec

Mme FAGNOU

65  c’est le nombre de 
litres que prépare 
Jennifer, très tôt 
le matin pour le 
marché du mardi 
à Ploulec’h.
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Le Dossier 

Avec vous à Ploulec’h -  N°2

Retour sur la réunion publique du 
26 septembre 2014

L’objectif de cette réunion 
publique était de présenter les 
travaux menés sur le projet de 
la salle multifonctions par le 

groupe de travail au sein de la majorité 
municipale.

En introduction, il a été rappelé la 
chronologie des différentes réunions qui 
ont eu lieu en interne et avec Lannion-
Trégor Communauté (LTC) afin de 
prendre connaissance du projet initial, de 
formuler et présenter des demandes de 
modifications pour répondre aux attentes 
des habitants de Ploulec’h.

Les modifications proposées sont de 
deux types  : des modifications internes 
dans l’agencement du bâtiment 
et des modifications externes sur 
son implantation, la disposition des 
stationnements et des voies d’accès.

Agencement du bâtiment :

Au niveau du bâtiment, nous demandons 
d’une part à ce que la scène centrale 
de 160  m² soit affectée uniquement à 
l’auditorium. Pour ce faire, nous souhaitons 
le remplacement des deux cloisons mobiles 
par une seule cloison fixe et pour la partie 
salle-festive, nous proposons d’ajouter 
une scène escamotable de dimension plus 
modeste et adaptée aux besoins identifiés 
tels que  : pièce de théâtre, accueil de 
groupes musicaux…

D’autre part, la mise en place d’une 
cloison fixe au niveau de la scène 
centrale donne la possibilité d’apporter 
une modification majeure pour faciliter 
la circulation des personnes à mobilité 
réduite en permettant, par une mise à 
niveau des planchers entre la salle festive 
et l’auditorium, de supprimer l’ascenseur 
et les volées d’escaliers. Enfin, à ces deux 
propositions, s’ajoute une demande pour 
agrandir l’espace cuisine qui est jugé trop 
exiguë.
Avec ces modifications, nous souhaitons 
optimiser l’usage de l’ensemble en 
permettant une utilisation simultanée de 
la partie salle festive et de l’auditorium 
pour deux activités distinctes (exemple 
un concours de cartes dans la salle festive 
et une représentation musicale dans 
l’auditorium), ce qui n’est pas possible 
avec le projet actuel. Ces modifications 
ne remettent cependant pas en cause les 
possibilités d’un usage de l’ensemble pour 
une activité unique (exemple  : assemblée 
générale dans l’auditorium suivie d’un 
cocktail dînatoire côté salle festive).

L’autre intérêt est une interdépendance 
moins importante des deux parties 
qui conduit à une gestion facilitée 
des plannings des deux entités. Ces 
propositions permettent de réduire 
les coûts de fonctionnement et de 
maintenance (suppression de l’ascenseur 
et des deux cloisons coulissantes de 5.5 m 
de hauteur, et une meilleure gestion des 
espaces chauffés).

Le compte à rebours est lancé

Erratum : Dans le dernier bulletin 
municipal, dans la rubrique « Pour mieux 
comprendre » du dossier de la salle multifonctions, 
ce n’est pas la commune de Ploulec’h qui a été 
condamnée le 17/01/2007 à démolir une conduite 
de tout à l’égout mais bien le Syndicat du Léguer.

Schéma en coupe du bâtiment avec les modifications

Nouvelle implantation de la salle, plan d’aménagement du bourg 
possible.

Le saviez-vous
SEM LANNION-TREGOR 
(société anonyme d’économie mixte) 
présidée par Mr Hervé GUELOU maire 
de Plufur.
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Implantation du bâtiment :

Nous proposons un repositionnement de la zone de 
stationnement et les accès au nord de la salle ce qui permettra 
d’éloigner le principal risque de nuisance pour les lotissements 
riverains existants. Ce positionnement des stationnements 
supprimera aussi le besoin d’une voie traversante. 
Afin de répondre à l’exigence de LTC de ne pas faire passer les 
cars dans le centre-bourg pour accéder à l’auditorium (les élus 

de Ploulec’h ne partagent pas cette analyse, les cars y passent 
actuellement), nous avons proposé de développer un accès 
réservé à cet usage depuis le rond-point du détour du Yaudet et 
via le chemin de Gamarin.

Les accès piétons à la salle multifonctions et aux équipements 
sportifs voisins depuis les quartiers riverains seront étudiés en 
concertation avec les habitants. Notre but est de privilégier des 
accès simples et sécurisés, de favoriser les déplacements doux 
tout en préservant la tranquillité des riverains.

Avec ces modifications, nous apportons une réponse aux risques 
de nuisances identifiés vis-à-vis des lotissements existants. Nous 
estimons que la présence de la zone de stationnement au nord 
facilitera mieux son intégration lors de la création d’un nouveau 
lotissement.

Nous sommes actuellement encore en discussion avec LTC pour 

la prise en compte de ces modifications sachant qu’il y a des im-
pacts financiers dont le chiffrage n’est pas encore confirmé à ce 
jour. Nous avons rappelé au président de LTC, le 25 septembre, 
notre souhait d’avoir une réponse de la part du conseil commu-
nautaire sur la confirmation de la participation de LTC à ce projet 
d’ici à la fin de l’année 2014, certains élus de LTC ayant émis des 
réserves sur la séparation des 2 salles (salle festive et auditorium) 
et le projet étant lié à la création d’un lotissement, nous allons 
devoir prendre des décisions rapides.

Explications zones PLU et propriétés des terrains

(le PLU est consultable sur le site internet de la mairie)

Zone UE – Secteur à vocation d’activités sportives et de loisirs et 
d’équipements d’intérêt collectif.

Zone UB – Aménagement et construction possibles dans les 
règles définies au PLU.

Zones  1 AU (2 et 5) – Les aménagements de lotissements et 
constructions sont possibles immédiatement, car la zone est en 
périphérie immédiate de voies publiques.
 
Zone  2 AU 1 – Elles sont urbanisables à moyen ou long terme, 
car elles ne sont pas en périphérie immédiate de voies publiques. 
L’ouverture à l’urbanisation des zones 2AU est subordonnée à une 
modification ou à une révision du PLU.

Nous avons étudié la possibilité d’implanter la salle multifonctions 
à proximité du terrain des sports. Plusieurs obstacles rendent cette 
projection difficilement réalisable : 
- Honorer la DUP (déclaration d’utilité publique) de l’implantation, 
de la salle derrière le lotissement de Kergaradec. 
- La loi ittoral impose les nouvelles constructions en continuité des 
existantes.
- Les terrains n’appartiennent pas à la commune.

Plan des terrains avec leurs zones

Le 3 novembre, nous avons reçu les données chiffrées de l’architecte. 
Celles-ci nous ont été transmises sans plan et font apparaître des 
surcoûts que nous n’expliquons pas : moins values sous estimées de la 
suppression de l’ascenseur, coûts importants pour l’aménagement du 
hall, sanitaire et cuisine (100 000 € en plus !!!) et étanchéité des parties 
du bâtiment (bien que déjà prévue dans le projet initial.) Une nouvelle 
fois, nous contestons ces chiffres et nous espérons avoir des réponses 
précises le 17 novembre lors de notre prochain rendez-vous à LTC ..

Dernière minute
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UN POINT SUR LES ETUDES EN COURS
ROCADE SUDDERNIERE MINUTE 

LE PROJET ROCADE SUD REAPPARAIT 
A L’AGGLO !

Le mardi 14 octobre dernier, l’ordre 
du jour du Bureau Communautaire 
(les vice-présidents de l’agglo et 
l’ensemble des maires) avançait un 

point «  accessibilité  » masquant le retour 
du projet rocade sud. Ici, il faut rappeler 
l’engagement de campagne de la majorité 
municipale :

       «  La liste émet les plus grandes 
réserves face à un projet opaque, 
aux effets néfastes tant budgétaires, 
économiques qu’écologiques. Si 
cependant ce projet devait être 
maintenu nous consulterions nos 
concitoyens pour que ceux-ci se 
prononcent. »

Lors de la réunion de ce bureau 
communautaire, les maires de Ploubezre 
et Ploulec’h ont redemandé avec force 
l’accès aux études concernant ce projet. 
Le maire de Lannion a, quant à lui, 
réaffirmé que les élus de sa commune ne 
prendraient position que lorsqu’ils seront 
en possession des éléments nécessaires.

Dans les jours qui ont suivi, après quelques 
péripéties et avec insistance, les services de 
LTC ont fini par donner à notre commune 
un dossier comprenant les ébauches des 
études concernées. Études toujours en 
cours et, par ailleurs, figées depuis juin 
2013.

Présentant ce dossier au conseil municipal 
du 23 octobre 2014, le maire de notre 
commune a réaffirmé que, le moment 
venu, les Ploulec’hois seront consultés et 
leur choix respecté.

Le projet de rocade sud ou voie de 
contournement suscite beaucoup de 
questions. Nous sommes tous concernés en 
tant que contribuables, usagers du réseau 
routier, protecteurs de l’environnement, 
agriculteurs ou autres professionnels, 
sportifs ou promeneurs fréquentant nos 
chemins, riverains…

Chacun peut légitimement s’interroger sur 
ce projet public : efficacité, faisabilité, coût, 
mesures compensatoires, ainsi que sur son 
impact sur la pollution de l’air et de l’eau, 
sur les espaces naturels, et quid des lois 
« natura 2000 », littorale...

Pour l’instant, nous n’avons que peu 
de réponses  : les premières ébauches 
d’études faites et transmises par LTC et 
le département répertorient l’existant 
et portent sur un fuseau géographique 
donné (cf photo). Il n’existe pas pour 
l’instant d’étude sur le monde agricole.

Les documents peuvent être consultés 
en mairie.
 
Si elles sont votées par le conseil 
communautaire de LTC, les futures études 
porteront de façon précise sur le choix 
du tracé, son impact, son coût. Le chiffre 
de 20 millions d’euros qui a été avancé 
ne comprend pas les contournements 
de Ploubezre et Plouaret. 30  % seraient 
financés par le Conseil Général et le reste, 
soit 70  %, par LTC. Nous avons donc 
beaucoup de questions pour peu de 
réponses.

Et si la  question essentielle était :
AVONS-NOUS VRAIMENT BESOIN 
D’UNE ROCADE ?   A suivre...

MAISON OSSATURE BOIS
MAISON BBC

HABITATS SAINS - ISOLATION ÉCOLOGIGUE
OUATE DE CELLULOSE - ÉTANCHÉITE A L’AIR

TERRASSES BOIS - BARDAGE
ISOLATION PAR L’EXTÉRIEUR

AMÉNAGEMENTS DE COMBLES 
CLOISONS SECHES

ESCALIERS-PARQUETS FENÊTRES - VÉRANDAS

Passera,  passera pas

Avec vous à Ploulec’h -  N°2
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Les Conseils 
Séances du 20 juin au 23 octobre 2014

Travaux et cadre de vie
TRAVAUX D’ÉCLAIRAGE PUBLIC
Les élus approuvent les projets d’extension 
de l’éclairage public, Place de la Mairie pour 
le marché hebdomadaire et sur l’aire de jeux 
derrière l’école pour les entraînements de foot 
(libérant un créneau à la salle des sports pour 
le badminton). Le Syndicat Départemental 
d’Energie des Côtes d’Armor, propose un devis 
HT de 19 480 €. La participation de la commune 
s’élève à 11  688  €, soit 60  % du coût total de 
l’opération. 
CONVENTION AVEC LANNION POUR LE ROULAGE ET 
L’AÉRATION DU TERRAIN DE FOOT
Le Maire est autorisé à signer une convention 
relative à l’entretien pluriannuel du terrain de 
football par les services de la Ville de Lannion 
(3 interventions par an), pour un coût estimé en 
2014 à 852,15 €.
REPRÉSENTATION AU SEIN DU S.D.E.
Sylvain CAMUS, chargé de l’énergie, des réseaux 
et du numérique, remplace Olivier NAULET en 
qualité de représentant titulaire de la commune 
au Syndicat Départemental d’Énergie.
ASSISTANCE TECHNIQUE DE L’ADAC 22 : 
L’ agence d’Appui aux Collectivités des Côtes 
d’Armor va intervenir pour une assistance 
technique et un accompagnement sur 
plusieurs projets liés à la sécurisation 
des départementales RD88A, RD786 et à 
l’aménagement du bourg.
Les objectifs recensés : améliorer la sécurité et 
réduire les vitesses, notamment en traversée 
du bourg, valoriser et embellir le centre 
bourg, assurer les continuités piétonnes et 
l’accessibilité des espaces publics, intégrer et 
organiser le stationnement, mettre en avant 
une voie et place «  douce  » sur le secteur 
de l’école, réaliser des cheminements doux/
pistes cyclables vers le Yaudet et résoudre les 
problèmes de sécurité au niveau du Moulin 
(stationnements, traversées, cheminements) 
et sur le secteur de St Dréno/Kérissy. L’ADAC 
devrait livrer de premières pistes de réflexion 
au cours du mois de décembre.

Urbanisme
TAXE D’AMÉNAGEMENT : REVISION DU TAUX
Le conseil propose de maintenir à 1,8  % le 
taux de la taxe d’aménagement créée en 2012 
pour se substituer à plusieurs autres taxes et 
participations d’urbanisme. 
ACQUISITION D’UN TERRAIN
Dans le but de réaliser une extension du 
lotissement de Kervranguen, le Conseil 
Municipal décide d’acquérir une partie du 
terrain de Monsieur HAMON, soit 8 180 m2, au 
prix de 6 € le m2.

Action sociale solidarité
SUBVENTION EXCEPTIONNELLE
Les élus ont voté le versement d’une subvention 
exceptionnelle au profit du Secours Populaire 
pour les populations civiles de la bande de 
Gaza, pour un montant de 150 €.
REPAS DES AINES :  
78 personnes sont inscrites au repas du 11/11 
et 91 à celui du 23 novembre.

Enfance, Jeunesse
REVISION DES TARIFS SCOLAIRES
Les tarifs qui sont désormais établis sur 3 
tranches sont revalorisés d’environ 2  % sauf 
les tarifs de la navette qui restent inchangés 
et les TAP qui sont gratuits à compter du 1er 
septembre. L’accueil périscolaire (matin et soir) 
est facturé à la ½ heure et non plus à l’heure. 
PARTICIPATION AU SPECTACLE DE NOËL
L’ensemble des enfants des écoles primaires de 
Lannion-Trégor Communauté peut bénéficier 
d’un spectacle de Noël dans une des salles du 
territoire. LTC finance en partie cette opération 
et organise les transports. Une participation 
financière de 4,5 € par élève sera prise en charge 
par la commune. L’Amicale Laïque financera le 
spectacle dédié aux élèves de maternelle.
MISE A DISPOSITION
La convention de mise à disposition d’une 
animatrice du SIVU Aod ar Brug pour animer les 
TAP les lundi, mardi, jeudi et vendredi, de 15 h à 

16 h 30, a été renouvelée.
STRUCTURES D’ACCUEIL DE JEUNES ENFANTS  : 
AVENANT A LA CONVENTION
Afin de diminuer la participation de la commune 
à la Ville de Lannion, les élus décident de 
réserver 5 170 heures d’accueil maximum par 
an dans les structures de jeunes enfants (au lieu 
de 6 200 heures auparavant).

Budget et finances
RENOUVELLEMENT DE LA LIGNE DE TRÉSORERIE
Le contrat est renouvelé pour un montant de 
152 000 € si besoin à compter du 10 septembre 
prochain.
DÉCISION BUDGÉTAIRE MODIFICATIVE N° 1
La décision modificative a pour but de 
redistribuer les lignes de dépense par rapport 
au budget primitif (cf. www.mairie-ploulech.fr)

Motions
SOUTIEN À L’ACTION DE L’AMF
Le maire a rappelé la perte de dotations en 
2014 (environ 9 000  €), perte qui va s’élèver à 
un peu plus de 35  000  € les années suivantes 
(2015 à 2017). Il a souligné que cela pourrait 
entraîner à terme une perte de 50  % de la 
capacité d’autofinancement de la commune.  
(cf encadré ci-dessous) Après débat, les élus ont 
voté à l’unanimité une motion pour soutenir 
l’action de l’AMF qui alerte solennellement les 
pouvoirs publics sur les conséquences de la 
baisse massive des dotations de l’État. 

Vœux de la municipalité
Toute la population est invitée à cette 
cérémonie qui est fixée au vendredi 9 janvier à 
18 h 30 à la salle des fêtes.

Retrouvez tous les comptes rendus des conseils 
municipaux en intégralité sur le site internet :

www.mairie-ploulech.fr

                                    

            Le Projet de Loi de Finances 2015 (PLF 2015), prévoit une baisse de la dotation globale de fonctionnement (DGF 2015) de 
3.67 milliards d’euros pour les collectivités territoriales, cette baisse sera au total de 11 milliards d’euros sur les 3 ans à venir. Ceci se traduit pour 
notre commune par une baisse de notre DGF 2015 de l’ordre de 38 000 € (montant estimé), il nous faudra attendre le mois de mars pour connaître 
le montant exact de cette diminution. Cette baisse de nos recettes de fonctionnement aura à terme un impact non négligeable sur nos capacités 
d’investissement, car tous les ans la Capacité d’autofinancement brute (CAF brute : différence entre les recettes de fonctionnement et les dépenses 
de fonctionnement) est reversée aux recettes de la section d’investissement. Si l’estimation faite pour 2015 est proche de la réalité, la commune 
perdra en 2017 un total de l’ordre de 114 000 € en recettes de fonctionnement, ce qui représente 46 % de la moyenne des sommes reversées chaque 
année à la section investissement (de l’ordre de 250 000 € par an en moyenne sur les 8 dernières années). Il va falloir être très vigilant sur les dépenses 
de fonctionnement, afin de réduire cet impact et de pouvoir réaliser dans les années à venir les investissements nécessaires pour le développement 
de notre commune et le bien-être de ses habitants.

Claude VAUDRY, adjoint aux finances.

Pour mieux comprendre les finances
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Au coeur des assos

Bonne fréquentation au moulin de Crec’h Olen

La fin de la saison des visites a sonné début octobre pour l’ASPP avec les derniers cars 
de visiteurs du centre de vacance de Kerralic à Plestin-les-Grèves. Depuis le mois 
d’avril, touristes, écoliers, participants à des jeux de rallye, et autres admirateurs de 
patrimoine se sont succédé par milliers sur le site du moulin. Des journées comme 

la fête du pain en août ou la fête des moulins (et son marché artisanal) en juin ont attiré des 
milliers de visiteurs. Dernièrement, les journées du patrimoine ont aussi permis au public 
de découvrir le ravissant site du moulin de Crec’h Olen. À noter que les bénéfices de la fête 
du pain ont été remis à l’association « les mains à la pâte » qui œuvre pour les enfants du 
centre héliomarin de Trestel. Côté aménagements, les bénévoles ont monté sur le parc un 
chalet qui abrite une petite exposition permanente retraçant les différentes réalisations de 
l’ASPP. À découvrir !

La fête du pain

Les Puces de Ploulec’h, organisées 
le dimanche 8 juin dernier en 
collaboration avec l’équipe de foot 
des séniors et le Cyclo Détente de 

Ploulec’h, ont de nouveau eu lieu sur le 
parking couvert d’Intermarché à Bel-Air. Il 
y avait moins d’exposants que l’an dernier, 
mais le beau temps a attiré davantage de 
visiteurs, ce qui a satisfait les organisateurs 
et les bénévoles pour toutes les tâches 
connexes. Côté vélo, 14 personnes du club 
ont participé en juin à une petite sortie 
cyclo près de TOURS. Les matinées étaient 
consacrées aux sorties sur le vélo tandis 
que les après-midis libres ont permis à 
chacun de se reposer ou de visiter quelques 
châteaux. Ensuite la course la Pierre LE 
BIGAUT a permis à 16 courageux du club 
de s’essayer aux circuits de 107 et 120 km, 
malgré le mauvais temps. La traditionnelle 
sortie familiale (sans vélo), s’est faite cette 

année en baie de Morlaix, avec la visite du 
château du Taureau. Depuis la rentrée, le 
club a participé à quelques concentrations, 
à Ploumagoar et Ploubezre, en plus de la 
traditionnelle coupe de la détente. Enfin la 
saison s’est terminée comme d’habitude 
par les Gentlemen : celle de Perros (la Guy 
Ignolin) et celle de Ploumilliau. 

Le bilan de la saison sera établi lors de 
l’Assemblée générale le samedi 29 novembre 
prochain.

Les cyclos
Escapade en tourraine

L’association Ores propose des 
cours de yoga (Hatha yoga) depuis 
8 ans dans la salle des fêtes de 
Ploulec’h, le lundi et le mardi (cré-

neaux en journée et en soirée). Le yoga 
permet de conserver et de retrouver une 
bonne santé physique et émotionnelle. La 
pratique s’organise autour d’exercices res-
piratoires et de relaxation. Les cours sont 
animés par Brigitte Dauphas, professeur 
de yoga diplômée, qui intervient aussi au 
sein de l’école primaire dans le cadre des 
activités périscolaires. Des stages sont 
aussi proposés tout au long de l’année. 
N’hésitez pas à venir essayer, l’association 
propose deux cours d’essai gratuits

Yoga
Détente et santé

Avec vous à Ploulec’h -  N°2
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Genki Nindokan
Un maître à Ploulec’h

Ploulec’h Loisirs s’étoffe
Le Badminton en grande pompe !

Vous souhaitez faire du Volley-Ball, 
Ploulec’h Loisirs vous propose sa 
nouvelle section. Renseignez-vous 
pour les inscriptions auprès de 
l’association.

Contact :
Matthieu DUPUIS
06 51 61 71 13

En plus de la cuisine le jeudi 
(20  h  30/22  h), histoire de l’art le 
mardi (14 h/16 h), le foot féminin 
le lundi (19 h 45/21 h 15), le tennis 

de table le jeudi (20  h/22  h) et le tai-chi 
chuan le mardi (18 h 30/20 h), l’association 
Ploulec’h Loisirs vient d’intégrer deux 
nouvelles sections  : le badminton le 
mercredi (20 h 30/22 h) et le systema (sport 
de combat russo-asiatique) le mardi de 
20 h 15 à 22 h. Une autre section pourrait 

voir le jour le volley-ball, n’hésitez pas à 
vous manifester si vous êtes intéressés. 
L’association est par ailleurs très satisfaite 
des nombreuses inscriptions qu’elle a pu 
enregistrer dans chacune des sections 
au forum des associations et de la bonne 
fréquentation de son stand. La présidente 
signale qu’il reste quelques places 
disponibles dans les sections et qu’il n’est 
pas trop tard pour intégrer une activité.

Chorale
Voyage en chansons

«  L’été, c’est comme un rythme de jazz, ça 
commence tout doucement… »

Après l’été les choristes ont repris 
avec beaucoup de plaisir les 
répétitions, sous la direction de 
Catherine Doumeng, chef de 

chœur, chaque mardi à 18  h  15 à la salle 
polyvalente. Plusieurs personnes ont 
rejoint la chorale qui compte aujourd’hui 
plus de 30 adhérents. Le bilan de la 1re sai-
son est très positif et le concert de clôture 
du 24 juin dernier a rencontré un vif suc-
cès. À travers de nouvelles chansons, l’idée 
de voyager à travers le temps et le monde 
a été retenue pour cette nouvelle saison 

Un concert au profit du Téléthon sera aussi donné 
le vendredi 5 décembre 2014 à 20 heures en l’église 
de Ploulec’h.

Le club Genki Nindokan Trégor 
propose, depuis cette saison, 
des cours de pencak silat pour 
enfants, un art martial malaisien 

et indonésien qui ressemble au kung-fu et 
qui les sensibilise au respect de soi et des 
autres, à la motricité et à la coordination. 
Les cours sont ouverts tous les mercredis 
de 16 h 30 à 17 h 30, à la salle des fêtes de 
Ploulec’h pour les enfants de 6 ans à 11 
ans. À partir de 10 ans, les enfants peuvent 
également suivre une fois tous les quinze 
jours la première heure du cours adulte (le 
mardi de 20 h à 21 h). 
Les cours sont dispensés par un professeur 
possédant un diplôme d’instructeur 
fédéral reconnu Jeunesse et Sports, et 
sous la direction technique d’un maître 
malaisien venant 3 à 4 fois dans l’année.
Les cours d’arts martiaux philippins (arnis 
kali eskrima) qui ont lieu un mardi sur deux 
(comme le pencak silat) remportent un vif 
succès, le club ayant presque doublé le 
nombre de ses pratiquants rien que sur 

septembre. À noter, dès janvier, un début 
d’initiation à la boxe cambodgienne, le 
Bokator, dont un stage avait été organisé 
la saison dernière pour la venue de l’expert 
cambodgien Bory Yargn.
Le club a par ailleurs été invité une nouvelle 
fois pour le festival des arts martiaux de 
Paris Bercy en 2015, mais aussi à Marseille 
et à Grâces pour la Nuit des arts martiaux 
au profit d’un enfant gravement malade. Il 
a aussi reçu la reconnaissance de Mâitre Ba 
Dang, un des maîtres vietnamiens les plus 
hauts gradés vivant en France.



C O L L E C T E    D E    J O U R N A U X

L’amicale laïque de Ploulec’h a mis en 
place une collecte de journaux. Si vous 
souhaitez nous aider à collecter des 
fonds pour l’école et ainsi financer les 
sorties et activités scolaires des enfants 
de l’école, vous pouvez déposer vos 
journaux dans les containers jaunes 
situés à gauche du portail de l’école 
primaire. Le papier doit être du papier 
journal exclusivement (pas de revues, 
magazines, annuaires, emballages, 
papiers glacés…) et doit être déposé en 
vrac (pas de liens, ficelle…).
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Cap Ploulec’h : 
Réflexion sur une section randonnée

L’amicale laïque
Des sapins pour Nöel

L’Amicale laïque de Ploulec’h 
organise une vente de sapins de 
Noël sur le marché de la commune 
le mardi 2 décembre.

Tous les bénéfices iront au profit de 
l’amicale laïque afin de financer les projets 
pédagogiques pour les enfants de l’école.

Awel Mor
Rester connectés !

Les ateliers informatiques ont repris 
pour la 3e saison consécutive, 
accueillant huit nouveaux élèves. 
Le club qui souhaite faire face à 

l’ère du «  tout informatique  » propose 
une initiation pour toutes les personnes 
qui souhaitent commencer à utiliser un 
ordinateur. Les autres activités du Club 
sont toujours d’actualité, bien évidemment 
pour les retraités de tous les âges  : jeux, 
cartes, boules, goûters, sorties et voyages, 
repas d’amitié, rencontres autour des 
fleurs et des jardins… Des projets comme 
la création d’une activité gym douce est 
actuellement à l’étude. 

  Projet d’association
Mr TARTAGLIA Laurent, a un projet pour un club de fléchettes électroniques à 
Ploulec’h.Vous êtes intéressés par ce nouveau projet, vous pouvez le contacter : 
Tél : 06 21 99 45 05     mail : laurent.tartaglia@hotmail.fr

Avec vous à Ploulec’h -  N°2

Le programme de rentrée a pour le 
moins été chargé, puisque pour le 
plus grand plaisir des adhérents, 
une sortie groupée a été organisée 

le 21 septembre pour la course de Belle- 
Ile-en-Mer qui a lieu tous les deux ans. 
La ruée sur les dossards dès la première 
heure d’inscription a entraîné quelques 
déçus, vite consolés de pouvoir supporter 
les collègues. Dès 7 heures du matin, c’est 
notre président qui démarrait pour le 
tour complet de l’ile (83 km), malgré un 
corps et un mental encore marqués par 
une expérience difficile sur l’Utra Trail de 
Grenoble trois semaines auparavant. Mais, 
l’effet de groupe étant passé par là, Yann a 
franchi heureux la ligne d’arrivée. À 10h00, 
c’est Sonia et Stéphane qui s’alignaient sur 
les 45 km, anxieux d’être confrontés pour la 
première fois à une épreuve de bon niveau. 
La préparation et le sérieux affichés cet été 
ont été largement récompensés puisque 
c’est dans un état de fraîcheur étonnant, 
que nos deux amis ont franchi la ligne en 
6h15 et 6h30 (bien en dessous du temps 
envisagé). Enfin, sur la « balade » du 15 km, 

Brigitte, Thérèse, Florence, Eric, Jean Marie 
et Jacques ont pu apprécier la beauté du 
site pour une épreuve bien sympathique. 
Ce fut un bon moment, de sport et 
de convivialité, comme les aiment les 
coureurs de Cap Ploulec’h. Autre actualité, 
la course CAP sur le Yaudet  qui est repartie 
cette année le 16 novembre pour une 
nouvelle édition sans classement, avec 
au programme une petite surprise sur le 
parcours des coureurs et les randonneurs.
Enfin, Cap Ploulec’h diversifie ses pratiques : 
la création d’une section randonnée est à 
l’ordre du jour, non seulement pour faire 
face à une demande en interne, mais 
aussi pour élargir l’accès de l’association 
à tous ceux qui souhaitent marcher en 
groupe. Cette section pourra proposer 
des randonnées classiques terrestres, sur 
les beaux chemins environnants, mais 
aussi aller vers la pratique de la randonnée 
aquatique (ou longe côtes) que certains 
de nos adhérents pratiquent déjà 
régulièrement. Le projet sera présenté en 
assemblée générale et les statuts modifiés 
à l’issue du vote.



Jardins en fêtes
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Saint Herbot
Journée du patrimoine 

Au coeur des assos

Ecole de foot
De nombreux jeunes

Tir à l’arc
Une nouvelle équipe !

Le club possède désormais un 
entraîneur qui permet d’accueillir 
les jeunes à partir de 9 ans. Cette 
année, une quarantaine d’archers 

sont inscrits dont la moitié sont des jeunes 
de 9 à 17 ans. Deux compétitions seront 
organisées sur le site du Yaudet, au mois 
de mai et de juillet 2015.

Pari réussi pour l’Association de 
Modélisme de Ploulec’h

Cette 4ème édition de Jardins en Fêtes fût une véritable 
réussite pour l’association organisatrice. Seule ombre 
au tableau, le stationnement anarchique le long de la 
route alors que deux parkings dont un pour personnes 

à mobilité réduite étaient à disposition tout près du château. 
L’objectif était de mettre à l’honneur des produits originaux et 
régionaux : plantes, légumes, fruits traditionnels, miel, mais aussi 
safran, sirop de fruits, conserves et escargots commercialisés par 
de jeunes producteurs. Côté création, les chalets, la vannerie, la 
création de savon et les jouets en bois, ont donné une touche 
d’originalité à la manifestation.

L’animation avait aussi largement sa place puisque Rouletabille 
proposait des circuits de billes tandis que Jean JACOB et Yves 
LE MEUR rappelaient l’histoire des machines et outils de notre 
campagne.  Enfin sur l’étang, l’association de modélisme faisait 
évoluer ses maquettes, alors que les promeneurs guidés par les 
adhérents de l’association prenaient le temps de découvrir les 
petits chemins de la propriété, à pied ou en calèche.Au final ce fut 
un beau week-end sympathique et  ensoleillé grâce à Monsieur 
DE BELIZAL qui, pour ses 100 ans a offert ce cadre splendide à 
la manifestation. Merci à lui ! Pour finir, l’association organise 
prochainement son assemblée générale et se met déjà au travail 
pour préparer le salon du modélisme 2015. 

Petite est la chapelle mais grande 
est l’attention des personnes, 
qui y pénètrent tant à l’occasion 
de son pardon que des journées 

du patrimoine. Cette année encore, de 
nombreux visiteurs sont venus admirer 
les travaux de rénovation et se sont 
intéressés aux différentes techniques  : 
architecture, sculpture, broderie, peintures 
et photos. L’exposition des tableaux peints 
par Michel  ALEXANDRE, demeurant au 
« Yaudet », sur le thème « Les Gens » a été 
un attrait supplémentaire pour le public.

M. DE BELIZAL et M.MASSART lors de l’inauguration.

Une cinquantaine d’enfants sont 
répartis à l’école de foot. Il y a 
différentes catégories. Les U6 et 
U7 sont entraînés par Sébastien 

Benoiston, les U8 et U9 sont encadrés par 
Ronan  Le Borgne, et les U10 et U11 sont 
coachés par Philippe Keraudren. Ils se 
retrouvent tous le samedi de 10 h à 12 h.
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Au coeur des assos

Avec vous à Ploulec’h -  N°2

« On ne fait pas quoi que ce soit sur une commune qui n’est pas 
d’accord avec le projet. Je ne connais pas encore les nouveaux 
maires de Ploubezre et Ploulec’h, mais ce qui est sûr c’est que 
si les communes n’en veulent pas, on arrête les études et on 
fait un moratoire sur la rocade. »

Extrait du journal «Le Trégor» Joël LE JEUNE - 3 avril 2014

	  

4 fois la côte de bel-Air sur une route à 2 voies derrière les 
véhicules lents. Où sont les gains ?

Le comité de jumelage qui entre-
tient des liens avec St Perth en 
Cornouaille anglaise, organise aus-
si des cours d’anglais à Ploulec’h 

tout au long de l’année.
Les élèves assidus ont repris comme 
chaque année les cours dès la mi-sep-
tembre. Brigitte Heulart, leur professeur 
observe même une certaine impatience 
chez certains. Elle précise en effet « qu’une 
langue exercée régulièrement à la pho-
nétique anglaise se trouve, au bout de 
quelques mois d’inactivité forcée, en état 
de manque ». Amusée, elle met en garde : 
«  si vous avez rencontré dans les rues ou 
les commerces de Ploulec’h des personnes 
qui avaient la langue qui fourchait plus 
que de raison ou qui buttait sur les mots 
de façon répétée, eh bien vous aviez de-
vant vous ceux-là mêmes qui piaffaient 
d’impatience ! ».

Cours d’anglais
Les élèves assidusL’association Non à la rocade sud 

de Lannion continue à se battre 
contre ce projet très coûteux 
(plus de 50 millions d’euros) 

pour une utilité qui n’a toujours pas été 
justifiée. «  On nous dit que ce projet va 
nous rapprocher de Brest, désenclaver 
le Trégor et que cela est vital pour notre 
avenir économique. Il faut faire preuve 
de beaucoup d’imagination pour essayer 
de faire croire à la population que la 
rocade aurait un impact sur l’économie 
trégorroise. Même sans cette rocade, 
plus de 3000 nouvelles associations, 2500 
entreprises se créent chaque année en 
Bretagne et nous sommes la 4e région 
qui dépose le plus de brevets industriels. 
Ceci montre le dynamisme des territoires 
bretons.  » explique Corrine BUANNEC, 
présidente de l’association. 

Lors de la 5e randonnée du 5 octobre, 
plus de 700 marcheurs dont de nombreux 
Ploulechois sont venus montrer leur 
hostilité au projet de rocade. Le nombre 
croissant de participants aux randonnées 
de l’association montre le désaccord de 
plus en plus fort à ce projet.

Lannion-Trégor Communauté (LTC) ne 
pourra pas continuer à ignorer l’avis des 
communes directement concernées et 
devra en tenir compte.

Les habitants de Ploulec’h sont concernés 
directement par le projet. Il va détruire à 
jamais la vallée du Min Rann préservée 
depuis des millénaires, saccager des terres 
agricoles et supprimer des zones humides. 
 
L’association reste déterminée à lutter 
contre cette rocade. Elle ne comprend pas 
l’acharnement de LTC à vouloir aller au 
bout de ce projet malgré une pression de 
plus en plus forte des Trégorrois. 

700 marcheurs contre la rocade
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La nature a 
repris ses droits 
à Pont Roux

Vendredi 24 octobre, riverains et 
élus locaux se sont retrouvés au 
Yaudet pour fêter l’inauguration 
de la restauration du ruisseau 

de Pont Roux. Vice-président de Lannion 
Trégor Communauté, représentants du 
Comité des bassins versants de la Lieue de 
Grève et Maires de Ploumilliau et Ploulec’h 
étaient présents pour l’occasion. Un rapide 
état des lieux a permis d’apprécier cet 
important travail de restauration qui en 
plus de l’intérêt écologique a redonné 
toute sa splendeur au site du Yaudet. 

Deux canalisations posées suite à 
l’Amoco Cadiz
Souvenez-vous en 1982, suite à la marée 
noire de l’Amoco Cadiz, l’embouchure du 
Yaudet avait été entièrement réaménagée. 
Le petit fleuve avait alors été busé sur 15 m, 
comme cela se faisait dans les années 80, 
faisant même oublier son existence. 
En 2013, avec l’appui du cabinet Biotec 
et l’intervention de l’entreprise «  Nature 
Environnement Terrassement  », Lannion 
Trégor Communauté, pour le compte du 
Comité des bassins versants de la Lieue 
de Grève et les communes de Ploulec’h et 
de Ploumilliau  ont engagé un projet de 
restauration de ce cours d’eau. L’objectif 
était de supprimer les canalisations pour 
redonner vie au cours d’eau et à restituer 
au haut de plage son caractère marin. 

Continuité écologique : explications 
Les communes propriétaires d’ouvrages 
constituant un obstacle à la libre circulation 
des poissons (buses, ponts, seuils, digues) 
étaient dans l’obligation de mener les 
travaux nécessaires à la restauration de 
la «  continuité écologique  » depuis 2012. 
Sur Pont Roux, les deux canalisations 
débouchant sur la mer avaient un impact 
considérable, empêchant les espèces 
migratrices de poissons, la truite Fario et 
l’anguille Européenne d’accéder au cours 
d’eau, notamment pour se reproduire. 
Bien qu’associée à la rivière, la truite Fario 
est en effet capable de migrer en mer pour 
y grossir, avant de revenir sur son lieu de 
naissance pour se reproduire. 

À l’inverse, l’anguille se reproduit en mer 
et profite de son passage en rivière pour 
y grandir. 

Un projet construit avec les communes 
de Ploulec’h et Ploumilliau  et les 
habitants de Pont Roux.
En 2013, les deux communes, conscientes 
de leur responsabilité, ont alors active-
ment pris part à la construction d’un projet 
commun. Elles ont convié la population à 
différentes réunions publiques pour par-
tager des propositions d’aménagement. 
Finalement, quatre habitants de Pont Roux 
se sont joints au suivi des travaux durant 
dix semaines, permettant une adaptation 
régulière du projet.

Remontée des poissons et beauté du 
site : l’objectif a été atteint.
En octobre 2013, après dix semaines de 
travaux, le ruisseau du Yaudet à Pont Roux 
a été restauré pour redonner au fond de 

la baie de la Vierge son caractère marin. 
Une période de test a ensuite été observée 
pour s’assurer que la rivière résistait bien 
aux crues hivernales et aux marées.
L’efficacité de l’aménagement a été 
immédiate puisque dès le mois de mai 
2014 les habitants de Pont Roux ont pu 
observer des centaines de civelles, petites 
anguilles en fin de migration, remonter le 
Yaudet. (cf photo ci-dessus)

Coup de projecteur

Le saviez-vous
il existe un circuit de randonnée balisé,  
« Les vallées du Yaudet » au départ de 
Pont-Roux 
Durée : 3h30
Distance : 10,5 km

Ce site remarquable, classé au 
patrimoine naturel européen, 
a ainsi retrouvé sa splendeur 
d’origine. A découvrir !
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Interview
Valérie JEGOU

Valérie, comment vous est venue l’idée d’un livre sur le Yaudet ?
Je me suis rendu compte d’un seul coup que les gens n’étaient pas 
immortels et que toute cette mémoire allait partir dans quelques 
années, sans laisser de traces de ce que nos anciens avaient vécu. 
Je me sentais aussi capable d’écrire un livre, j’avais fait des études 
d’histoire et réalisé une maîtrise sur les Bretons à Paris, alors j’ai 
commencé à proposer aux gens de me raconter leur histoire afin 
que je la transmette et là, ils ont été très enthousiastes du début à 
la fin. Il y a aussi eu le fait que ma famille soit présente au Yaudet 
depuis cinq générations, tout le monde se souvient de Zanté, 
mon arrière grand-père, c’était une personnalité dans le village de 
pêcheurs. Tout ça a facilité le travail et ça m’a permis que les portes 
s’ouvrent facilement.
J’ai aussi été portée par le plaisir que les gens avaient à me raconter 
leur histoire et à l’idée qu’un livre allait sortir sur leur vie et sur la 
vie du village. Au début, mon idée était de faire un livre sur le 
Yaudet, depuis l’ouverture de l’école en 1914 jusqu’à sa fermeture 
en 1973, mais ça a été impossible, car j’ai recueilli énormément 
de témoignages et de documents alors j’ai choisi de m’arrêter à la 
période de la libération et de sortir le 1er tome.
J’aurais aussi voulu tout restituer, de manière exhaustive, le moindre 
souffle de vent, la moindre odeur pour que les lecteurs ressentent 
la vie de l’époque dans son entier, mais là aussi j’ai réalisé que c’était 
illusoire de transcrire des centaines d’heures d’interview.

Pouvez-vous nous en dire plus sur vous, sur votre parcours ?
Bien que je n’y réside pas, je suis originaire du Yaudet, j’y passe 
toutes mes vacances et depuis ma plus tendre enfance, j’ai été 
bercée par les histoires que me racontait ma grand-mère sur le 
village. Curieusement j’ai aussi habité un immeuble dans le 14e où 
il y avait 5 appartements occupés par des gens du Yaudet ! Bref, j’ai 
toujours côtoyé soit ici, soit à Paris, des gens du Yaudet, je baigne 
dedans si j’ose dire…
Je suis par ailleurs institutrice, un métier que j’adore et qui demande 

beaucoup d’énergie, mais je ne me voyais pas gérer le livre et mon 
activité professionnelle à temps plein, c’est pourquoi j’ai dû prendre 
un mi-temps depuis 2010, en renonçant à une partie de mon salaire 
pour mener à bien mon travail. Depuis, je fais la navette toutes les 
trois semaines et pendant les vacances scolaires pour mon livre.

Le Yaudet : 
Autobiographie 
d’un village du Trégor
(1914-1945)                      

Valérie sera présente 
le 16 décembre sur 
le marché pour une 

séance de dédicace.

Lavoir du Pont-Roux en 1919

Yvette BANNIER raconte la remise des cadeaux lors du débarquement Américain.

«  J’avais besoin d’affirmer que mes racines étaient bien ancrées au 
Yaudet  », c’est ce que répond Valérie JEGOU, originaire du Yaudet, 
lorsqu’on lui demande ce qui ’a motivée à se lancer dans l’écriture d’un 
livre sur la vie d’autrefois au Yaudet.
Large sourire et regard pétillant, cette institutrice qui voulait devenir 
fermière travaille avec acharnement depuis 2010 sur ce projet qui a 
abouti sur un livre de 366 pages. Aujourd’hui à l’heure de la parution 
(500 exemplaires), elle a accepté un rendez-vous en Mairie pour nous 
parler de ce livre dont elle peut être fière. Elle nous confie amusée  : 
« c’est très touchant, les gens me le réserve comme s’il allait y avoir une 
pénurie ! »… retour sur une rencontre entre rires et moments d’émo-
tions.

Avec vous à Ploulec’h -  N°2
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Comment avez-vous procédé pour accomplir ce formidable 
travail ?
J’ai commencé par investir dans un micro, un scanner et un 
ordinateur dont j’ai appris à me servir et je suis partie voir les gens 
en me concentrant sur les plus anciens avant de descendre de classe 
d’âge en classe d’âge jusqu’aux plus jeunes. C’était très ambitieux, 
j’ai collecté énormément de documents et de témoignages, c’est 
pourquoi j’ai rapidement du limiter mon ouvrage en interrogeant 

uniquement des témoins nés entre les années 1920 
et  la guerre. Hélas, certains de mes principaux 
témoins sont décédés pendant le travail, et là 
j’ai vraiment perçu l’urgence de récolter des 
témoignages concernant l’avant-guerre. Pour 
certains, je suis même retournée chez eux plus 
d’une dizaine de fois, ça a été un travail de longue 
haleine. J’ai fait des tas de rencontres passionnantes 
et parfois inattendues comme Yves Le Morvan le fils 
d’Ambroisine la marchande de crêpes que j’ai retrouvé 
à Épône - Mézières. 

Avez-vous rencontré des difficultés ?
C’est un travail énorme et éprouvant à mener seule, on y pense 
tout le temps du matin au soir, c’est pourquoi à deux reprises j’ai dû 
faire une pause de trois mois, car j’étais submergée par la masse de 
documents et d’informations. Et puis je culpabilisais d’arrêter alors 
que tout le monde attendait, mais la confiance et l’enthousiasme 
que les gens témoignaient me remotivaient. Mon entourage et 
mes amis m’ont également beaucoup soutenue tout au long du 

travail et particulièrement dans ces moments de débordement.
Sans dévoiler l’intérieur de votre livre, pouvez-vous nous dire 
comment il se présente ?
En fait, il s’articule autour du fruit de mes recherches et du contenu 
des témoignages, après c’est un peu autour de la mémoire des 
gens que les chapitres se sont construits. 
Globalement, on retrouve dans la première partie la façon dont les 
gens vivaient dans leur maison, ce qu’ils mangeaient, comment ils 
se chauffaient, se soignaient, mais aussi la place de l’école et de la 
religion. La deuxième partie traite davantage de la vie du port, de 
la vie à la ferme, du travail des femmes de pêcheurs, sans oublier 
l’activité liée aux hôtels et bien sûr les moments de distraction 
tout au long de l’année (les veillées, la belle saison). Je décris 
aussi l’effervescence du village, chaque année au mois de mai, à 
l’occasion du pardon. 

Racontez-nous Valérie, existe-t-il vraiment une différence entre 
les habitants du Yaudet et ceux de Ploulec’h ?
Le Yaudet est à part et les gens parlent peu de cette différence, 
néanmoins une chose est sure si on est du Yaudet, on n’est pas 
de Ploulec’h…Ce phénomène que je pourrais qualifier « de 
chauvinisme hyper local » vient certainement du fait que le 
Yaudet est un site peuplé depuis très longtemps où il existait un 
centre religieux et un pardon très important, ce qui lui a donné un 
rayonnement régional. C’est aussi un village de pêcheurs, avec peu 
de fermes, où l’activité liée à la mer était très importante. 

Quels sont désormais vos projets ?
C’est très frustrant d’arrêter, car je sais très bien qu’il y a des gens 
que je n’ai pas eu le temps d’interviewer, des documents que je 
n’ai pas vus. J’ai déjà récolté beaucoup de témoignages depuis 
la période d’après-guerre jusqu’en 1973, année de fermeture de 
l’école. Un jour ça fera l’objet d’un 2ème tome, mais pas tout de 
suite, car j’ai eu la chance de rencontrer Jean JACOB et Yves LE 
MEUR et avec eux, je suis entrée dans le monde des fermes. Au 

départ, j’allais les voir pour le Yaudet, et puis 
finalement je me suis mise à collecter des 

documents sur le monde agricole, et de 
là est né un nouveau projet pour moi. 

J’ai envie de continuer à collecter, je 
prends en photo tout le matériel 

de l’époque et mon prochain 
livre s’intéressera sûrement au 
monde des fermes à Ploulec’h.

 Propos recueillis par Nadège Porret et 
Matthieu Dupuis

Autobiographie d’un village du Trégor 
(1914-1945)

Valérie Jégou

Le Yaudet

En vente à la mairie
26 €

Marcel LE JAOUAN raconte sa pêche.
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18/06 Naomie QUILLÉVÉRÉ 
8 route de Saint-Dréno
12/08 Lilian PLASSART 
26 route du Yaudet
18/08 Youn-Ewan CORNU SIMON
Goas an Rouzes
29/08 Enzo BARBIN
25 lotissement de Kergaradec

09/07 Maurice NICOLAS 
21 lotissement du Vieux Calvaire
19/07 Maria LE MONTREER 
4 route de Saint Herbot
14/08 Anna LE BRAS (née TYNÉVEZ)
6 route de Kerdaniel
28/08 Véronique CARTON (née LE GOFF) 
4 résidence de Corvézou
08/10 Marie-Joséphine JORAND 
16 route de Morlaix 
14/10 Amédée JORAND 
16 route de Morlaix

 

Le carnet 
de la commune

Bel air, 22300 Ploulec’h

02 96 46 49 63

12/07 
Franck LE MEHAUTÉ et Carine LE MERRER 
26/07 
Richard HUTTON et Carine LE CARBOULLEC
02/08 
Franck LOGOU  et Elodie LE POITTEVIN
09/08 
Jean-Baptiste SOULIMANT et Charlotte 
LAUTREDOU
16/08 
Antoine JAN et Céline MORVAN
23/08
 François BENEY et Marie-Josée N’GUESSAN
06/09 
Arnaud LÉCUYER et Marie DANET

Journée verte 
avec Ploumilliau

Une trentaine de bénévoles 
de Ploulec’h et Ploumilliau 
(membres des associations de 
chasse, tir à l’arc, plaisanciers, 

patrimoine, course à pied et non à la rocade 
sud) se sont réunis pour entreprendre une 
importante opération de nettoyage de la 
vallée du Léguer côté Ploulec’h. L’objectif 
était de nettoyer un dépôt sauvage qui 
polluait le site depuis très longtemps. 
Une remorque complète de ferraille 
(carcasse de voitures, machines à laver) 
a été évacuée. Cette journée conviviale a 
été ponctuée par un repas offert par les 
municipalités. Prochain rendez-vous au 
printemps 2015.

Jean-Marie BOURGOIN et toute
l’équipe municipale vous invitent
le vendredi 9 janvier 2015 à la 
salle des fêtes de Ploulec’h à 18h30, 
pour partager le pot de la nouvelle année !

Maisons fleuries 
à Ploubezre

En juillet, une équipe de Ploulec’h 
composés de deux élus, Véronique 
BOËTÉ, Olivier LAVOLLOT, le 
jardinier de la commune Laurent 

SALOMON, ainsi qu’un habitant Jean-
Pierre MORIN, ont participé en tant que 
jury au concours des maisons fleuries à 
Ploubezre. Ce partenariat sera renouvelé 
l’année prochaine et un jury de Ploubezre 
viendra également sur la commune.

Avec vous à Ploulec’h -  N°2

Ils sont nés

Ils nous ont quittés

Ils se sont mariés

Entre communes

Voeux de la Municipalité

Ouvert du lundi au samedi
De 6h30 à 19h30



BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
Heures d’ouverture : 
mercredi et samedi de 11h00 à 12h00

SIVU enfance jeunesse Aod ar Brug
Locaux de la Maison Pour Tous de Ploumilliau
02 96 35 32 92 / 06 60 25 48 55

RAM : relais Assistantes Maternelles
Mme Suzette LE RAT (Tél : 0 6 77 38 49 67

ASSISTANTE SOCIALE
Mme COUPIER Rendez-vous au 02 96 48 19 90

ATELIER MUNICIPAL          
02 96 46 10 04
ECOLE                                
02 96 35 74 05
ACCUEIL PÉRISCOLAIRE             
02 96 37 24 11
RESTAURANT SCOLAIRE        
 02 96 46 55 74

COLLECTES :
Le mercredi
- Collecte des ordures ménagères les semaines 
impaires et collecte sélective les semaines paires.
- Le calendrier est disponible en mairie ou sur le 
site internet de  Lannion Trégor Communauté
- Pour les encombrants en porte à porte sur ren-
dez-vous au 08000 22300 aux dates suivantes :

SERVICE DE REPURGATION 
Ramassage des ordures ménagères géré par LTC
N° VERT : 0 8000 22 300

DECHETERIE DE CHRIST PLOUMILLIAU 
Lundi, mardi, mercredi, vendredi et samedi de :
9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h30*

Fermé le jeudi
Déchèterie : 02 96 35 24 50  ou  0 8000 22 300
 

MAISON MEDICALE
Route de Lannion
02 96 46 34 86

MEDECIN
Mme ROCHEZ Isabelle
lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi
de 8h30 à 12h00 les après-midi sont sur 
rendez-  vous - fermé le samedi

MASSEUR KINESITHERAPEUTE                                                            
   02 96 37 11 94   M. COURCOUX Vincent

DENTISTE 
02 96 46 38 49 M. PEN David

INFIRMIERES A DOMICILE 
Mme LECLERC Martine 02 96 37 43 97
Mmes BRESSON Marguerite et QUÉRÉ Anne 

   02 96 35 30 71 ou 06 80 87 55 73

PHARMACIE  BEL AIR   02 96 46 53 50

23Toute l’actualité de votre commune

Infos pratiques

EAU ET ASSAINISSEMENT (LTC)
02 96 05 60 90 - Facturation : 02 96 46 78 27

EDF-GDF
Sécurité -dépannage 
0 810 433 022 (gaz) - 0 810 333 122 (électricité)

SAMU : 15
Police-Secours : 17
Pompiers : 18
Gendarmerie Nationale  02 96 37 03 78
Centre Hospitalier  02 96 05 71 11
Polyclinique du Trégor 02 96 46 65 65

MAISON DE LA JUSTICE ET DU DROIT
15 quai Maréchal Foch - route de Loguivy - 
22300 LANNION
02 96 37 90 60
Horaires d’ouverture :
Le lundi, le mardi (1er et 3ème mardis du mois), 
le jeudi et le vendredi de 8h45 à    
12h15 et de 13h30 à 17h00

MAISON DE L’EMPLOI
1 rue du Muguet
CS 60427 22303 - LANNION CEDEX
Tél : 3949 pour les demandeurs d’emploi
Par internet : www.pole-emploi.fr

SOUS-PREFECTURE
9 rue Joseph MORAND, BP 30745
22303 LANNION CEDEX
Du lundi au vendredi 8h30 à 12h00

CENTRE DES FINANCES PUBLIQUES
2 Quai de Viarmes
22300 LANNION
02 96 46 76 10

CENTRE DES IMPOTS
54, rue Kar Douar
22300 LANNION
02 96 48 95 94

Pêle-Mêle

C.P.A.M (Caisse Primaire d’Assurance Maladie)
39, avenue de Park Névez
BP 246 22303 LANNION CEDEX
Tél : 36 46

Centre social de Ker-Uhel 0 820 25 22 10
29  Bd d’Armor
Les 2èmes et 4èmes lundis et tous les mercredis et 
vendredis, de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30

      
JOURS ET HEURES D’OUVERTURE 

DE LA MAIRIE

Tél. 02 96 46 10 00   Fax. 02 96 37 14 50
mairieploulech@wanadoo.fr

www.mairie-ploulech.fr

Du 1er septembre au 30 juin
Lundi, mardi, mercredi, jeudi 8h30-12h / 

13h-17h30
Vendredi 8h30-12h /13h-16h30

Samedi 9h/12h



L’agenda
22 novembre : 
Stage de démonstration de genki
23 novembre : 
Repas des ainés (2ème partie)
5 décembre: 
Chorale à l’église pour le Téléthon
16 décembre : 
Marché de Noël 
9 janvier 2015 : 
Voeux de la Municipalité

JE M’APPELLE  PAUL
J’AI ÉTÉ BENIE PAR MR L’ABBÉ BERTRAND LE BONNIEC

MARRAINE : MME DE BELIZAL NEE JEANNE DE COUESSIN
EMILE LE MARREC MAIRE

J.RAOUL ADJOINT
LA MUNICIPALITÉ

YVES DENES RECTEUR
MOIS DE MAI 1966


